

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Peran Kyai sebagai Pendidik dalam Membentuk Karakter Bangsa di Pondok Pesantren Nurul Huda Kab. Blitar

Peran Kyai sebagai pendidik dalam membentuk karakter bangsa sedang dijalankan di Pondok Pesantren Nurul Huda Kab. Blitar terdapat beberapa indikator diantaranya yaitu kyai menjadi seorang pengajar bagi para santrinya, kyai menjadi motivator bagi para santrinya, kyai menjadi evaluator bagi para santrinya, dan kyai juga menjadi fasilitator bagi para santrinya. Pembentukan karakter yang ditanamkan pada santri adalah karakter religius. Adapun implementasi peran Kyai sebagai pendidik dalam membentuk karakter religius santri tersebut yaitu diimplementasikannya sholat fardhu secara berjamaah, pelaksanaan kegiatan pembacaan yasin fadhilah dan tahlilan, pelaksanaan kegiatan membaca (*tadarus*) Al-Qur'an setiap hari, pelaksanaan kegiatan pembacaan wirdul latif dan ratib shahir, dan pelaksanaan kegiatan sorogan kitab kuning.

2. Peran Kyai sebagai Pengasuh dalam Membentuk Karakter Bangsa di Pondok Pesantren Nurul Huda Kab. Blitar

Peran Kyai sebagai pengasuh dalam membentuk karakter bangsa sedang dijalankan di Pondok Pesantren Nurul Huda Kab. Blitar terdapat beberapa indikator yaitu memeberikan bimbingan dan pendidikan kepada

para santrinya, memberi pembelaan dan perlindungan, serta kyai memberikan motivasi tentang sebuah kehidupan dan semangat dalam mencari ilmu.. Peran Kyai sebagai pengasuh yaitu Kyai berperan sebagai pengganti orang tua yang mampu merawat, menjaga, mengasuh, dan mendidik santri agar memiliki karakter yang baik, pembentukan karakter yang ditanamkan pada santri adalah karakter disiplin dan tanggung jawab. Adapun implementasi dari peran Kyai sebagai pengasuh tersebut yaitu diimplementasikannya kegiatan pembacaan istighosah, pelaksanaan kegiatan pembacaan maulid diba', pelaksanaan kegiatan *muhadhoroh*, pelaksanaan makan dan mandi santri yang dilakukan secara antre.

3. Peran Kyai sebagai Penghubung Masyarakat dalam Membentuk Karakter Bangsa di Pondok Pesantren Nurul Huda Kab. Blitar

Peran Kyai sebagai penghubung masyarakat dalam membentuk karakter bangsa sedang dijalankan di Pondok Pesantren Nurul Huda Kab. Blitar indikatornya yaitu kyai memposisikan diri dijalur dakwah dan pendidikan. Pembentukan karakter yang ditanamkan pada santri adalah karakter peduli lingkungan baik didalam maupun diluar lingkungan pondok pesantren. Adapun implementasi peran tersebut yaitu diimplementasikannya kegiatan *ro'an* (kerja bakti) di lingkungan dalam dan sekitar pesantren, dan pelaksanaan kegiatan Ekotren (Ekonomi Pesantren).

B. Saran

Hasil penelitian yang telah dilakukan di Pondok Pesantren Nurul Huda Kabupaten Blitar peneliti dapat memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Kyai (Pengasuh) Pondok Pesantren Nurul Huda Kabupaten Blitar

Peran Kyai dalam membentuk karakter bangsa yang saat ini sedang diimplementasikan di Pondok Pesantren Nurul Huda Kabupaten Blitar hendaklah terus dilaksanakan dan lebih baik dalam strategi pelaksanaannya sehingga dapat membuat santri memiliki jiwa dan kepribadian yang berkarakter sesuai dengan karakter bangsa dan agama Islam baik itu di lingkungan pondok pesantren maupun di luar pondok pesantren.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hendaknya melakukan penelitian lebih mendalam kaitannya dengan peran Kyai dalam membentuk karakter bangsa ini dan menjadikan penelitian ini sebagai pembanding dalam melakukan penelitian berikutnya dengan tema yang serupa.